

N o. 1 3 半田 保育園

その他のご意見がございましたらお書きください。(上記の①～⑯に関するこことでも結構です。)

① 保育園運営・内容について

- いつもありがとうございます。コロナでの休園等があり、精神的にも子供が不安定となることがありました。行き渋りを起こしてもそれを認め、受け入れて頂いて助かりました。おかげで今では「土日は保育園がないからつまらない」というまでに復活しました。
- コロナ禍の中、毎日保育ありがとうございます。感染と隣同士…先生方も家族があり、いろいろな思いを抱えているはずなのに、笑顔の先生方を拝見し、こちらが元気をもらっています。今後も心配は尽きないけど、皆が明るく平凡に過ごせるよう、気を付けたいですね。
- いつもあたたかく子供たちの成長を見守ってくださりありがとうございます。お散歩や公園、園庭でたくさん遊ばせてもらい、体力もついてきてとても嬉しいです。
- いつも面倒を見てくださり、本当にありがとうございます!先生方が見てくださるので、私たちも安心してお仕事ができます!子供たちも楽しそうなので、嬉しいです。
- いつも子供達のことをしっかりと見守っていただきありがとうございます。先生方に任せれば大丈夫と思え、安心して仕事に集中できています。娘も保育園での出来事をよく話してくれます。
- 今年度で卒園となります。長い間大変ありがとうございます。いつも先生方に温かく見守られ、子どもも親も安心して保育園時代を過ごすことができました。(家で「先生は悪いことした時しか怒らないよ」と言われて反省したものです….)コロナでいろいろ難しく、先生方も大変とは存じますが、色々と工夫してやってくださり、嬉しかったです。あと少しですが、今後もよろしくお願ひいたします。子どもより…ほいくえんもたのしかったけど、しょうがつこうでさんすうをいっぱいやるのがたのしみです。でもほいくえんのみんなのことをおぼえていたいです。
- いつもいつも、笑顔で対応していただきありがとうございます。上の子が通っていた6年以前は、保護者と園との距離があるように感じることもありましたが、今はそんなこともなく安心して預けられます。写真の掲示もあります。
- 子供のことをよく理解し、考えて接してくださっていると思います。手がかかる部分も多いので、日々感謝しています。保育園でできることも増え、自信にもつながっていると思います。

『保育園より』

いつも保育園運営にご協力いただき、ありがとうございます。今後も、子どもたちが楽しく、保護者の皆様に安心して預けていただけるような保育園運営を心掛けていきます。

- コオーディネーショントレーニングのようなもの(音楽や英会話etc)が増えると嬉しいです。

『保育園より』

コオーディネーショントレーニングを父母会で主催していただき、ありがとうございます。今後も父母会と連携させていただき、子どもたちが楽しい経験を積み重ねていけるよう努めてまいります。

- もっと定期的にこういったアンケートをしていただければ助かります。

『保育園より』

公立保育園では年に一度、保護者アンケートを実施しております。保護者アンケートにかかわらず、

ご意見ご要望がありましたら、お気軽に職員までお知らせください。

- ①カメラマンを変更してはどうでしょうか。自然な写真を心掛けているのかもしれないですが、どうしても目立つ子に集中てしまっているような気がします。「こっち向いて」など自然な声掛けでもっと笑顔の写真も撮れるような気がしました。②うちの子はあまり目立たないためか、写真が少なくなりがちです。バランスのご配慮いただけると嬉しいです。(以前ほかの父母からアドバイスで、声かけてみれば撮ってもらえるとのことで、夏祭りは親が対応しましたが、今年は不可能でした。) ③写真を掲示しての写真販売をもう少しデジタル化できないかなと思いました。掲示してチェックして…たぶん今はデータ化されていると思うので、できるとは思うのですが…きっと組織的、仕組み的に難しいのでしょうね。最後のは一番難しいのでしょうね、そろそろ区として組織が変わる時期ではないのかなと提案してみました。(ずっと出てる話なのかも…ですよね) 予算とかもあるので、一意見としてお伝えしました。
- いつもお世話になっております。イベント写真の購入がオンラインでできるようになると便利かと思いました。以前、在園していたところでは「ハイ！チーズ！」というオンライン形式での購入サービスがあり、便利でした。

《保育園より》

ご意見ありがとうございます。写真撮影や販売方法については、今後協議し検討させていただき、改善できるよう取り組んでまいります。

②職員について

- 先生が経験豊富なので親としては子育てに悩むとそこに全集中してしまい、周りが見えなくなってしまうのですが、ふっと力が抜けるような素敵なかいわいアドバイスをくださるのでとても救われます。延長保育なので担任の先生にお会いすることが少ないですが、連絡帳をご提案いただきました。着替えが少なくなったことなどこまめに教えてくださり、助かります
- クラス担任を越えて、ほかの先生方からも子供の様子を教えて頂いて皆に見守られているんだなと安心して通園させて頂いています。休みの日でも保育園に行きたいと楽しみにしています。
- 大好きな先生やお友達とのかかわりの中で毎日充実した園生活を過ごしています。生活の中で自然と学びながら少しづつ成長している姿を見るのがうれしいです。親も子も安心して過ごせる楽しい保育園です。いつもありがとうございます。
- 毎日楽しく通っています。保育士の先生方のおかげです。ありがとうございます。きちんとひとりひとりを見守ってくださっているので安心です。発表会では2グループに分けて発表となりました。先生方は何倍もの大変さだったことだと思います。成長した姿を見られてうれしく思いました。

《保育園より》

朝の挨拶運動や職員紹介を通して保護者の皆様に、より身近に感じていただけるよう取り組んでまいりました。今後も保育士・調理師・看護師・用務の全職員が一丸となり、子どもたち一人一人が安心して楽しく過ごせる保育園になるよう、より一層努めてまいります。

- わが子に対してではないですが、「おばけがくるからダメ」と注意されている姿を見て、その対応はいかがなものか…と感じました。早番の方、担任の先生は毎日明るく迎えてくれるので、嫌がら

ず登園できています。私も安心して預けられています。いつもありがとうございます。

『保育園より』

不快な思いをさせてしまったことをお詫び申し上げます。子どもの気持ちに寄り添った保育ができるよう園内研修等を通して、努力していきたいと思います。

- お迎えの際「特に連絡はありません」と言われますが、子供に聞くとよく「〇〇から引っかかれた、つまれた」と聞き、実際に傷も。細かなケンカをいちいち伝えることは難しいと思いますが、とても情報が少ない印象を受けます。

『保育園より』

言葉が足りず、ご心配をおかけしてしまい、申し訳ございません。子どもは友だちとのぶつかり合いや遊びの中で人間関係を学びます。その都度喧嘩の際にはお互いの気持ちを丁寧に聞き、解決しておりますが、必要に応じてお伝えしていくよう取り組んでまいります。

- 朝登園して何度も挨拶をしても無言で「はい、おいでー」とだけ言われてしまい、ピシャっと窓を閉められたことがありました。お忙しかった事とは思いますが、少し落ち込んでしまいました。気持ちよく挨拶しあえたらいいなと思います。

『保育園より』

不快な思いをさせてしまい、申し訳ございません。昨年同様、今年度も笑顔で気持ちの良い挨拶を心掛け、挨拶運動に取り組んでまいりました。今後もご意見を踏まえ、職員一同気持ちの良い挨拶を心掛けてまいりたいと思います。

③ 施設面について

- ホールの床にワックスをされているとのことでしたが、やはり滑る気がするのでぜひ対策をお願いしたいです。

『保育園より』

床清掃については2ヶ月に一回行っています。運動遊びや活動に合わせ、滑り防止のため事前に濡れた雑巾を用意したり、裸足で行ったりと、転倒防止対策に努めています。また、必ず職員がついてホールに行くようにしています。

④ 安全管理・危機管理について

- 近くの公園に散歩に行くことができればいいと思いますが、コロナが難しいのでしょうか、残念です。

『保育園より』

新型コロナウィルス感染拡大防止のため、散歩を自粛するよう保育課より要請があった時期がありましたが、現在は細心の注意を払い状況に合わせ散歩を楽しんでおります。今後も子どもたちがたくさん歩く経験を積み重ねていけるようにしていきたいと思います。

- いつも子供たちに寄り添った保育をありがとうございます。先生方も子供たちも、本当に温かな雰囲気の中、のびのびと生活していることを感じます。一点だけ心配に思うのは、玄関から（早番、遅番の時に）誰でも侵入できてしまうことです。その後の子供たちの引き渡しは、親の顔を先生が

確実に確認して引き渡しているので、子供には影響ないのかと思うのですが、万が一のことを考えてしまいます。

『保育園より』

早番・遅番の施錠につきましては、玄関の施錠時間を長くし安全対策に努めております。今後も不測の事態に備え見直しや改善を図りながら防犯対策に努めてまいります。

- 車での登降園禁止について、10月の園だよりにホチキス止めしていただいた案内にあったように、お迎えの時、ある一定の時間になると、毎日同じ車を（複数台）見かけます。正門の横に駐停車する車は、パパがくじら組へお迎えへ。園の裏手（北側）に駐停車している車の横を通り過ぎた時、運転席には誰もいないのに助手席に小学生？低学年くらい？の子が車の中で待たされていたのです…。外は暗くなり、人通りも少ない道なので、事件に巻き込まれないか心配です。やはり、案内にもありました通り、「子どもたちの安全を保護者達が力を合わせて守る！」という認識を改めて持っていただけますよう、園長先生から直接、車で送迎してしまう保護者の方々にお話しください。

『保育園より』

保護者会や文書でもお伝えしておりますが、半田保育園では車での登降園はご遠慮いただいております。また、今回は園長より個別にお手紙を配布しご協力をお願いしているところです。お子様の安全という観点からも、皆様のご理解とご協力ををお願いいたします。また事故防止のため、警察との連携を行っていきます。

⑤ 保健関係について

- いつも家では手洗いが超スピーディーなのですが、「保育園でやってるように洗って」と言うと、まじめに正しく洗ってくれます。保育園で教えられているんだなと思います。
- コロナで保育園の先生たちがおもちゃを毎日きれいにしていて頭が下がる思いです。ありがとうございます。

『保育園より』

新型コロナウィルス感染症予防対策をして、玩具を含め園内の消毒を徹底して行っております。子どもたちに対しても手洗いの重要性を伝え丁寧に見守っております。今後も予防対策をしっかりとを行い、安全に過ごせるよう取り組んでまいります。

- 水筒に入れているお茶がいつも全然減っていないので、水分補給をする時間等を作つてほしいです。

『保育園より』

ご心配をおかけして申し訳ございません。定期的に水分補給の時間を作つたり、声掛けを行つておりますが、個別でも配慮していくよう努めてまいりたいと思います。

⑥ 食事について（給食・おやつ・献立等）

- 「今日のおかずおいしかった」と言ってくれた献立を後日作るのですが、「保育園と違う」と…以前は給食を見ることができたのでとても助かりました。コロナのこともありますが、実際の子ども

たちが食べている献立を見ることはできないのでしょうか。

『保育園より』

給食・おやつについては、自粛期間を除き園庭側事務所前に展示食を用意しております。（夏季期間は衛生上の観点から玄関の棚に展示食を置かせていただきました。）今後もご家庭で参考にしていただけだと嬉しいです。

- 以前、おやつ中にお迎えに行った際、子ども達同士の間に仕切り板があるのに、職員の先生は、その端に座り、マスクをはずし一緒におやつを食べいらっしゃいました。給食時も同様なのでしょうか。コロナ禍の中、基本一緒に食べてはいけないと思うのですが…気になりました。お散歩の機会も増やして欲しいです。

『保育園より』

ご心配をおかけし申し訳ございませんでした。職員の食事やおやつの取り方は、コロナウィルス感染拡大の状況に合わせ、日々検討し、現在は子どもたちと同テーブルで食べることを控えております。今後も可能な限り安全対策に努めてまいります。

今年度の行事について・写真の掲示について

- できる範囲でいろいろやっていただいているんだなと思っています。掲示も楽しみにしています。子供との会話のきっかけづくりにも役立っています。
- 今年はコロナ対策として、毎日の消毒など本当に大変だったことだと思います。ありがとうございます。工夫を凝らして多くの行事、普段の日常を送ってくださり、心より感謝いたします。写真掲示と、特別な掲示と楽しみに楽しく読んでおります。
- コロナ禍という誰も経験した事のない日常の中で、行事に対し「できない事」より「できる事」を一生懸命考えていてくれたなと思います。すべてを中止にするのではなく、できる範囲で行うことで、子供たちも様々な経験ができた良かったと思います。
- コロナ禍の状況の中、先生方には感染症対策を徹底してくださりありがとうございます。クラスの写真掲示も日常の姿が見られ、うれしく思います。
- 可能な範囲で継続してほしいです。送迎の楽しみが1つ増えました！ありがとうございます。
- いつも本当にありがとうございます。コロナ禍においても工夫や努力により、いろいろな行事を行っていただき、感謝の言葉しかありません。子どもも毎日、楽しく保育園ライフを過ごせるのも、先生方の明るく、愛情にあふれる保育の姿勢があるからこそだと思います。半田保育園に通園できて、本当に幸せです。
- 行事が縮小したり、中止になったとしても、子供の健康が一番。確かに思い出は、その瞬間が大切だし、一生に一度しかないけど、健康に明るく生きていられることの有難さを子供が理解できると良いですね。生きているからこそ思い出も作れる。そこに気付くか気付かないかで命の有難さって変わりますよね。子供と過ごす毎日が行事のようなもの。コロナ禍でも笑顔が大切です♡
- コロナ禍で大変な中でも、子供たちが楽しめるように行事の行い方について工夫していただいていると思います。
- この状況下の中で、できる限りのことをしてくださっていると思います。写真も雰囲気が伝わり良いと思います。父母会も考えて送ってくれたパネル（エプロン）シアターが大活躍しているようで、子どもがたーくさんの歌を覚えて歌っています。
- イベントや発表会は減り、祖父母の参観・父兄参観も大方なくなりましたが、保育園側、先生方の努力を頂いて、写真の掲示や一人でも参加が叶う行事などの体制に感謝しております。
- コロナ禍の中、できる限りのイベントを考えてくださり、ありがとうございます。公園への散歩を増やしていただけるとよいかなと思います。
- 運動会はいつもなら人が多くゆっくり子どもを見ることや、探すことも困難でしたが、学年ごとにしていただいたので、ゆっくり座ってみることができました。これからの行事も、このようにゆっくり見れて時間もメリハリがあって本当に良いと感じました。先生方のおかげだと感謝しています。
- コロナ禍でもいろいろ工夫して行事を開催していただき、ありがとうございます。中止になってしまった行事についてはとても残念でしたが、仕方ないと思います。こんな時代ですがこれからもよろしくお願ひします。
- 写真掲示もありがとうございます。毎日の出来事を書いてくださっておりますが、写真を見ると内容も子どもたちの笑顔もよくわかります。これからもよろしくお願ひします。

- ・ 昨今の情勢の中、様々な行事を「何とか実施しよう」という姿勢で取り組んでくださっているようを感じ、非常に感謝しています。写真掲示も今後も継続してほしいです。
- ・ コロナの影響で、日常の業務に加え、消毒作業等の感染予防対策で業務の負担が増えている中、子ども達が園生活を楽しく過ごせるようにと、行事なども工夫しながら実施してくださり、本当に感謝しております。特に運動会は、中止にせず、クラスごとに入れ替えとし、本当に良かったです。ありがとうございました。
- ・ 園での様子がわかるので写真の掲示はうれしいです。デコレーションもかわいらしく、努力されているのがよくわかります。
- ・ 運動会は他クラスと入れ替え制でとても工夫されていることに感動をしました。上の学年の子の様子を見るのも勉強だからちょっと残念ですが、コンパクトな運動会で子どもがあせることなく楽しんでいました。
- ・ 運動会は制限のある中でしたが、先生方のご尽力により開催していただき、本当にありがとうございました。学年毎の観覧は非常に見やすく、短時間であったため、子供たちも集中して取り組めたように思います。写真については様子を多く知ることができ、非常に助かります。今後も続けていただけると嬉しいです。
- ・ 掲示してある写真が良くとれており、見るのが楽しみです。いつもありがとうございます。
- ・ コロナ禍の中、先生たちの工夫で子供の様子を知ることができ、感謝しかありません。また、今年も発表会でも子供の成長を感じることができます。とても嬉しく思っています。
- ・ どんな園よりこの保育士の先生方はやさしいと思っています。いつもありがとうございます。
- ・ クラスの写真掲示、毎回楽しみにしています。子供が楽しく過ごしている姿をみられて嬉しく思います。今後も続けてほしいです。
- ・ 普段見られない保育園の様子が写真で見ることができて、とてもうれしいです。
- ・ 写真の掲示はいつも先生方の工夫や愛情が感じられ、クラスの様子もうかがうことができ、ありがとうございます。今後もよろしくお願ひします。
- ・ 感染症対策で大変ななか、いろいろな方法で行事を工夫され、また日々の活動にも工夫され本当にありがとうございます。お写真掲示もお忙しい中大変かと思いますが、子供たちの様子がわかり、大変うれしいです。
- ・ 行事の縮小や中止で今年は残念ですが、子供たちの様子がわかって私も楽しみにして見させてもらっています。いろいろ配慮していただいて先生方も大変だと思いますが、これからも楽しみにしています。
- ・ コロナ禍にもかかわらず、最善の対策を取りながら行事をしてくださっていること、先生方には頭が下がります。日々の様子も写真付きで掲示され、毎回楽しみにしています。
- ・ コロナ禍により、たくさんの制限の中でできる限りのことを精一杯してくださる保育園の皆さんのおかげで、子供も不安になることなく、楽しく行事に参加させてもらっています。いつもと違う形ではありますが、親も子も行事を楽しむことができています。ありがとうございます。
- ・ やり方を工夫し、行事を実施してくださることに感謝しております。子どもも見に来てくれるこを楽しみにしていたように思います。
- ・ 掲示が増えてうれしいです。ありがとうございます！先生方が撮った日常の姿も見ることができたら嬉しいです。
- ・ こういった状況の中でも、コロナ対策したうえで運動会や発表会を開催していただき、感謝して

います。子供の成長を見る機会となり、お友達との関わりも見る事ができて、貴重な時間でした。写真を見る事で、普段の雰囲気・保育園の様子が分かり、子供と会話するときのきっかけにもなりました。

- ・写真を掲示していただき、園での様子がよくわかり、大変ありがとうございます。
- ・保育園で過ごしている様子を垣間見れてうれしいです。
- ・縮小でも運動会や発表会をやって頂き、感謝しています！
- ・掲示となると全く見ることができませんでしたが、(夫により送り迎えとなつたため) 子供から、様子やお便りなどで皆様が工夫されているのがとっても伝わり、子供もとても喜んでいました。琴の会はとても感動して涙が出た(?) そうです。先生方の努力と父母会企画の皆さんとの配慮と、とても頭が下がります。ありがとうございました。親子共々思い出に残る一年でした。(いろいろな意味で)
- ・今年はたくさんの行事が中止や縮小になりましたが、制限のある中、先生たちのたくさんの工夫や努力によって、子供たちにとっては楽しい思い出や経験になったと思います。写真の笑顔が何よりです。本当に感謝です！どうもありがとうございます。
- ・コロナ禍の中、行事等、いろいろ工夫して行っていただき、ありがとうございます！入れ替わり制の運動会は、密にならず、落ち着いて子ども達を応援できたので、このようなパターンも良いな！と思いました。写真の掲示はとても楽しみです！これからも園生活の様子をたくさん掲示していただけると嬉しいです！
- ・全面的に中止になるのではなく、できる範囲で、子供達の安全を一番に考えて開催していただいているのが有難いです。写真についても楽しく拝見させてもらっています。
- ・写真については様子がわかるので、大変良かったです。特に早番、遅番だと担任の先生とお話しする機会があまりないので、コロナがおさまっても続けていただきたいです。行事については、コロナを考えるとやはり仕方ない部分が大きいですが、例年やっていた経験をさせられなかつたのは残念…。ただその中でも特に年長さんは最大限配慮いただいてできることをやって頂けたこと、感謝しております。
- ・コロナ対策をしながら、行事を行って本当にありがとうございます。写真掲示も感謝しております。平日の子供の様子を見て、すごく安心で、感動です。
- ・園で遊んでいる姿を掲示してもらっている写真を見て様子がよくわかります。いつも見ている姿ではなく違う一面が見えて嬉しかったです。
- ・発表会への参加はなくなりましたが、ビデオ上映をしていただけるそうで、とても楽しみにしています。このような状況の中、子供達も保護者も楽しめるように工夫していただき、感謝しております。
- ・運動会はとても快適でしたが、発表会は今年最後だったこともあり、保護者1人しか参加できなかつたのは残念でした…。安全のためには仕方ないとは思っております。いろいろ考えて対策してくださり、感謝しています。

《保育園より》

たくさんのご意見ありがとうございました。今年度の行事については例年通りの開催が難しく職員で検討を重ねながら進めてまいりました。保護者の皆様にはご理解ご協力をいただきありがとうございました。また、写真の掲示につきましては、保護者の皆様に参加していただく機会が減ってしまったため、子どもたちの様子を知っていただきたく取り組んでまいりました。ご好評を

いただきありがとうございます。今後も継続していきたいと思います。

- ・発表会に関しましてはくじら組最後なので、席順など後ろになってしまった人はとても残念だと思います。

《保育園より》

残念な思いをさせてしまい、申し訳ございませんでした。新型コロナウィルス感染拡大防止のため密を避け、ソーシャルディスタンスを保つ観点から今回はくじ引きとさせていただきました。ご意見を真摯に受け止め、今後改善に向け検討していきたいと思います。

- ・コロナの中、運動会を開催して頂きありがとうございました。初めての運動会だったので、例年の雰囲気はわかりませんが、1クラスずつのほうが子ども達も見る方ものびのびとできるのかなあ、と思いました。しかし、他クラスの競技を見てみたいという気持ちもあります。小学校か中学校の校庭をお借りできればありがたいです。

《保育園より》

いつも遊んでいる場所で運動会を行うことで子どもたちは安心し、力を発揮することができます。その結果が自信へつながり、子どもたちを成長させてくれると考えておりますので、ご理解ください。

- ・ムービーや写真をWEBで見れるようにしてほしい。写真も注文がWEBだとうれしい。連絡帳も同じく。
- ・掲示されている写真をゆっくり見れる時間がありません。学級ごとでも、携帯などで見られるようなシステムがあつたら良いなあ…と思いました。

《保育園より》

ご意見ありがとうございます。写真撮影や販売方法につきましては、前述しました通り今後協議し検討させていただきます。

- ・写真掲示とても楽しみにしています。担任の先生方がとってくださっている写真や動画は何とか頂く（購入する）ことはできないのかと思います。いろいろ規制があって難しいのだとは思いますが、検討して頂けるとありがたいです。

《保育園より》

写真掲示を楽しみにしていただきありがとうございます。園で撮影したものですので、販売はできません。ご了承ください。

- ・子の送り迎えで子がじっとしていなくて、うろうろするので写真を見ることができていない。

《保育園より》

写真を見ていただく際にはお迎えの時間を利用していただき、ご覧いただければと思います。

- ・大変な中、いつもありがとうございます。行事は各クラス毎で、先生方は大変かと思いますが、ゆったりとした空間の中で観ることが出来とてもよかったです。（特に運動会。）掲示では、いつも書いてくださっている一日の姿に加え、毎日歌っている歌や絵本、手遊び等も記入して下さ

ると、家庭でも一緒に歌ったり読んだりができる嬉しいなと思います。

《保育園より》

その日の様子に加え、子どもたちの好きな手遊びや歌、絵本など紹介していくように心がけてまいります。保育園の様子などお子さんに聞いていただき、コミュニケーションのきっかけにしていただけすると嬉しいです。